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DISCURSO 
SR. ELIAS ANTONIO SACA 
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA 
INAUGURACIÓN MEGATEC DE LA UNIÓN 
03 DE FEBRERO DE 2006 
 
LOS MEGATEC DEL PLAN 2021 NACIO EN LA 101 AVENIDA NORTE NUMERO 
513, ES MI CASA, *** NO ME COSTO MUCHO TRASLADARLOS, RECUERDO QUE 
TRABAJABAMOS INTENSAMENTE CON EL EQUIPO, CON DARLYN, CON JOSE 
LUIS Y TODO EL EQUIPO QUE ME ACOMPAÑO COMO CANDIDATO PARA 
PREPARAR ESTA PROPUESTA 2021 Y CUANDO VEIAMOS ESTO, 
ENCONTRABAMOS AL SECRETARIO TECNICO QUE RECIBIA LOS INSUMOS, 
HOY SECRETARIO TECNICO, EN AQUEL MOMENTO DEL EQUIPO TECNICO DEL 
CANMDIDATO SACA. 
 
Y FUIMOS SUMANDO Y VEIAMOS ESTO COMO MUY LEJANO Y YO LES DECIA 
HAY QUE PENSAR Y ACTUAR CON AUDACIA, ESTE PAIS REQUIERE DE 
AUDACES, ESTE PAIS REQUIERE DE VALIENTES, ESTE PAIS REQUIERE  DE 
GENTE QUE ROMPA LOS ESQUEMAS, POR ESO ESTE GOBIERNO NO HA 
TENIDO NINGUN PROBLEMA EN ROMPER ESQUEMAS, ESTE GOBIERNO HA 
SIDO CLARO, SI HAY COSAS A LAS QUE HAY QUE APOSTARLE LE 
APOSTAMOS Y LO MAS IMPORTANTE ES QUE ESTE *** QUE VIENE DE LA 
PRESIDENCIA DE LA REPUBLICA 
 
ME PREGUNTABA UNA NIÑA EN CAPRES, EN CASA PRESIDENCIAL, COMO 
TODOS LOS JUEVES, HACEMOS LA VISITA  ESCOLAR, ME DECIA MIRE, Y CUAL 
ES SU SATISFACCION COMO PRESIDENTE, NO CREO QUE EL SALARIO ME 
DECIA, PORQUE DICEN QUE USTED GANA MENOS QUE ***, PERO ES CIERTO, 
NO ESTOY PIDIENDO AUMENTO DE SALARIO YO. TAL VEZ EN LA ASAMBLEA, 
VERDAD MANUEL. 
 
NO, EN SERIO ME PREGUNTABA Y YO LE DECIA MIRA, A MI, LO QUE ME LLENA 
REALMENTE ESTE TRABAJO QUE TENGO YO DE TANTAS HORAS EN EL DIA, 
AYER ESTUVE EN SAN VICENTE, EN DOS PUEBLOS, ESTUVE EN SONSONATE 
EN LA MAÑANA, EN LA TARDE SAN VICENTE, DE AQUÍ VOY PARA CONCHAGUA 
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A ENTREGAR EL FOSALUD, DESPUES VOY PARA EL TAMARINDO, O SEA, ESA 
ES LA ACTIVIDAD DIARIA. 
 
PORQUE YO DIJE, EL 1 DE JUNIO DEL 2004, QUE MI DESPACHO IBA A SER EL 
PAIS Y MI ALEGRIA PRINCIPAL Y EL PAGO COMO PRESIDENTE ES VER EL 
ROSTRO FELIZ DE ESTOS MUCHACHOS DE LA UNION, QUE RECIBEN SU BECA 
Y LA MAYORIA QUE VAN A SER BECADOS Y TENER UNA INSTALACION DE 
ESTE TIPO ENFOCADA, ENFOCADA EN LO QUE SE VA A CONVERTIR ESTA 
CIUDAD Y ESTA ZONA DEL ORIENTE DEL PAIS. ESA ES LA SATISFACCION DE 
UN PRESIDENTE. 
 
EL PLAN 2021 NO ES UNA UTOPIA, EL PLAN 2021 ES UNA  REALIDAD. Y ME 
PREGUNTO UN PERIODISTA MIRE, Y USTED REALMENTE A QUE CREE QUE SE 
DEBE LA POPULARIDAD DE LA PRESIDENCIA. 
 
MIRE, SE DEBE A VARIOS FACTORES LE DIJE. PRIMERO, SI USTED ME DICE 
UN PRESIDENTE A LOS TRES MESES ES POPULAR, SI, ESA ES LA LUNA DE 
MIEL; PERO DESPUES DE TRES, CUATRO MESES, SI NO COMENZAMOS A 
ENTREGAR LAS PROMESAS, ADIOS LUNA DE MIEL.  
 
LLEVAMOS 19 MESES EN EL GOBIERNO SEÑORES Y LO UNICO A LO QUE NOS 
HEMOS DEDICADO ESTE GABINETE ES A TRABAJAR Y A ENTREGAR OBRAS Y 
ESA ES LA POPULARIDAD DEL PRESIDENTE, Y UN PRESIDENTE A LO MEJOR 
LE CAE BIEN TONY SACA, NO, NO, ES EL TRABAJO DE UN EQUIPO DE 
GOBIERNO COORDINADO, SERIO, RESPONSABLE Y QUE LE APOSTAMOS A 
LARGO PLAZO  Y  LE VEO LA CARA A *** CUANDO HABLAMOS DE LARGO 
PLAZO, PORQUE YO SI CREO EN ESO. 
 
CREO EN EL LARGO Y MEDIANO PLAZO, CREO QUE HAY QUE LLENARSE, ASI 
COMO CREO, POR EJEMPLO, EN UN SAN SALVADOR DIFERENTE, EN UNA 
CAPITAL QUE DEBEMOS RESCATARLA, NO PODEMOS SEGUIR VIVIENDO CON 
UN SAN SALVADOR  COMO ESTA, TENEMOS QUE SER AUDACES Y PENSAR EN 
UN SISTEMA DE TRANSPORTE MODERNO. 
 
BUENO, VAMOS A ESPERAR QUE EL PUEBLO DECIDA Y CON QUIEN DECIDA 
EL PUEBLO YO ME VOY A METER DE LA MANO A CONSTRUIR EN ESE SAN 
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SALVADOR, PORQUE YO ME ENTUSIASMO CON LOS PROYECTOS, Y EL PLAN 
2021, FUE UN ENTUSIASMO, ESA FOTO, LA QUE TENGO UNAS 10, 15 LIBRAS 
MENOS, ESA FOTO FUE CUANDO LANZAMOS EL PLAN 2021. 
 
Y AHÍ INICIAMOS UN PROYECTO HISTORICO, UN VICEMINISTERIO DE 
TECNOLOGIA, QUE NO EXISTIA, UNA MINISTRA QUE LE SACA CARRERA A 
CUALQUIER ***.  
 
PERO LO QUE LES QUIERO DECIR ES QUE EL SENTIMIENTO QUE ME 
ACOMPAÑA HOY, ES DE PROFUNDA SATISFACCION, DE AGRADECIMIENTO 
CON EL GOBIERNO DE JAPON, DE AGRADECIMIENTO CON LA GENTE QUE 
CREE EN LO QUE ESTAMOS HACIENDO, LE ESTAMOS APOSTANDO A LA 
JUVENTUD, ESTAMOS APOSTANDO A LOS MUCHACHOS QUE VAN A 
CONDUCIR ESTA PATRIA, A SU EDUCACION, A ESTA CIUDAD QUE VA A SER 
UN PUERTO DE GRANDES DIMENSIONES, *** 
 
POR ESO ES QUE ESTAMOS INVIRTIENDO EN SAN MICUEL, POR ESO ES QUE 
ESTAMOS INVIRTIENDO EN EL BY PASS DE USULUTAN, PORQUE DEBEMOS 
CONSTRUIR TODA UNA ZONA Y APOSTARLE A ESTA ZONA QUE ES EL 
ORIENTE, Y SIENDO DE ORIENTE,  PUES ORIENTE TIENE VALOR. 
 
EL PLAN NACIONAL DE EDUCACIÓN 2021, HA LANZADO, DESDE SU INICIO EN 
MARZO, NUEVE DE LOS DIEZ PROGRAMAS QUE CONFORMAN ESTE 
PROYECTO, ESTE ES UN PROYECTO DE LARGO PLAZO, ES UN PROYECTO 
QUE TRASCIENDE LA PRESIDENCIA ACTUAL.  
 
Y ASI DEBEMOS PENSAR, LOS PROYECTOS PUEDEN DURAR TRES AÑOS O 
CINCO AÑOS, NO SON DE UN PRESIDENTE, NOSOTROS CONTRIBUIMOS EN 
ESE MOMENTO HISTORICO, PERO LOS PROYECTOS DEBEN SEGUIR PARA 
DARLE  EFECTIVIDAD EN EL TIEMPO. 
 
POR ESA Y OTRAS RAZONES, ESTE DÍA ESTOY COMPLACIDO DE HACER EL 
LANZAMIENTO DEL  PROGRAMA NÚMERO DIEZ DEL PLAN NACIONAL DE 
EDUCACIÓN 2021. 
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ME REFIERO POR SUPUESTO AL “MEGATEC”, EL MODELO EDUCATIVO 
GRADUAL DE APRENDIZAJE TÉCNICO Y TECNOLÓGICO. ESTA PRIMERA 
ETAPA DEL MEGATEC ES PARTE DE LOS CUATRO QUE FUNCIONARÁN EN 
ZACATECOLUCA, SONSONATE, CABAÑAS Y POR SUPUESTO, LA UNIÓN. 
 
SIEMPRE EN TODOS LOS PROYECTOS, HAY UNA GRAN PROPORCION DE 
INVERSION EN LAS ZONAS, COMO LA UNION, COMO MORAZAN, COMO 
CABAÑAS, POR ESO VIENEN LOS FONDOS DEL MILENIO, PRIMERO DIOS 
NOSOTROS  CALIFIQUEMOS CON UNA BUENA CANTIDAD, PORQUE ESA FUE 
MILUCHA, Y DESDE QUE SALI  DE LA CASA BLANCA, CUANDO ME DIJO EL 
PRESIDENTE MIRE USTEDE VAN A CALIFICAR, *** CON AUTORIDADES DE 
PAISES DE RENTA MEDIA BAJA *** Y YO NO DIGO QUE PROYECTO, ALLA VAN 
A COMENZAR A REPARTIRSE EL DINERO EN EL SALVADOR, ASI ES QUE 
LONGITUDINAL DEL NORTE *** DE LA CASA BLANCA, PORQUE AL FINAL DE 
CUENTAS, SINO *** TODO MUNDO QUE YO QUIERO PARA ESTO Y PARA ESTO 
***, NO, A LOS PROYECTOS HAY QUE PONERLES NOMBRE Y APELLIDO Y LA 
PLATA PARA QUE SE CONTRUYAN, PORQUE AL FINAL DE LO QUE SE TRATA, 
ES DE MEJORAR EL PAIS. 
 
LOS MEGATEC SON LA RESPUESTA DE NUESTRO GOBIERNO A LA 
NECESIDAD DE FORMAR CAPITAL HUMANO CALIFICADO, EN ÁREAS 
VINCULADAS AL DESARROLLO PRODUCTIVO NACIONAL Y REGIONAL, E 
INVITAR A LOS JOVENES. 
 
DE REPENTE CUANDO YO ERA ESTUDIANTE DE BACHILLERATO, ME DIJE Y YO 
QUE VOY A ESTUDIAR, FINALMENTE TERMINE LA UNIVERSIDAD NACIONAL 
ESTUDIANDO PERIODISMO, LLEGUE A SER INSTRUCTOR DE LA UNIVERSIDAD, 
PERO TODO MUNDO ESTUDIABA LA CARRERA QUE MAS O MENOS  QUE, HOY 
HA CRECIDO EL TEMA DE LAS COMUNICACIONES, HOY QUEREMOS 
ENFOCARLOS EN LOS TEMAS EN LOS  QUE SE VA A DESARROLLAR EL PAIS. 
 
PORQUE AL FINAL DE CUENTAS  DE QUE NOS SIRVE QUE GRADUEMOS 15 MIL 
MEDICOS, 20 MIL INGENIEROS Y ADONDE LES VAMOS A DAR TRABAJO Y SI 
AQUÍ, ESTA ES UNA CIUDAD PUERTO QUE YA SE ENFOCO, QUE YA DECIDIO 
CUAL ES SU FUTURO, CUAL ES SU VOCACION PRODUCTIVA, A ESO 
BASICAMENTE DEBEMOS APOSTARLE. 
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LOS MEGATEC POTENCIARÁN A LOS ESTUDIANTES, LA CAPACIDAD DE 
ACCEDER A LA EDUCACIÓN TÉCNICA Y TECNOLÓGICA ESPECIALIZADA, QUE 
AYUDE AL DESARROLLO DE LAS ZONAS DONDE VIVEN. COMO TODOS SABEN, 
EL PUERTO DE LA UNIÓN ES UN PROYECTO INTEGRAL, QUE VA A REQUERIR 
PERSONAL CAPACITADO. 
 
ESTAMOS SEGUROS DE QUE LA CONSTRUCCIÓN DEL MODERNO PUERTO, 
ATRAERÁ OTRO TIPO DE INVERSIONES, ENTRE ELLAS HOTELES, QUE 
QUE YA LOS COMENZARON A CONSTRUIR, QUE DEMANDARÁN UNA 
CANTIDAD DE PROFESIONALES, QUE FORMAREMOS EN LA RED MEGATEC. 
 
EN EL CASO DE LA UNIÓN, EL MAGATEC OFRECERÁ LAS CARRERAS DE 
HOSTELERÍA Y TURISMO, LOGÍSTICA Y ADUANAS Y ADMINISTRACIÓN Y 
OPERACIÓN PORTUARIA, LOS MUCHACHOS SALEN Y VAN A ENCONTRAR 
DIRECTAMENTE EL EMPLEO. 
 
ADEMÁS DE QUE PRÓXIMAMENTE CONTARÁ CON LA FACULTAD DE “CIENCIAS 
DEL MAR”, TODAS ESTAS ENFOCADAS EN HACER PRODUCIR LOS RECURSOS 
PROPIOS DE ESTE PUERTO Y CONTAR CON CAPITAL HUMANO PARA EL 
MANEJO DEL MISMO. 
 
ESTE DIA INAUGURAMOS UNA IMPORTANTE OBRA FÍSICA, QUE TIENE UN 
COSTO DE 3.8 MILLONES DE DÓLARES EN INFRAESTRUCTURA, MOBILIARIO Y 
EQUIPO, BECAS Y ASISTENCIA TÉCNICA. 
 
ESTA PRIMERA ETAPA DE LA SEDE MEGATEC, ESTÁ CONSTRUIDA EN UNA 
PARTE DE LA EXTENSIÓN DE 3.3 MANZANAS DE TERRENO QUE TENDRÁ LA 
INSTITUCIÓN Y CONSTA DE CUATRO EDIFICIOS DE DOS NIVELES, UN EDIFICIO 
DE ADMINISTRACIÓN, CUATRO TALLERES VOCACIONALES, UNA  BIBLIOTECA, 
CUATRO LABORATORIOS, CAFETERÍA Y OTRAS EDIFICACIONES EXTERIORES. 
 
PARA ESTE  PRIMER AÑO, SE HIZO EL PROCESO DE SELECCIÓN, A TRAVÉS 
DE CURSOS DE ADMISIÓN, A MÁS DE 500 ASPIRANTES AL MEGATEC. DE 
ÉSTOS,  192 ALUMNOS HAN SIDO BECADOS POR EL GOBIERNO DE EL 
SALVADOR. 
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QUIERO DECIRLES QUE LA CONSTRUCCIÓN DE LA PRIMERA ETAPA DE ESTE 
CENTRO DE  ESTUDIOS, NO CONSTITUYE UN ESFUERZO AISLADO. LA 
SEMANA PASADA, LA SEÑORA MINISTRA DE EDUCACIÓN, DARLYN MEZA, 
ESTUVO AQUÍ PARA INAUGURAR 40 NUEVAS AULAS, EN CINCO CENTROS 
ESCOLARES DE LA UNIÓN. 
 
LOS CENTROS ESCOLARES “JOSÉ PANTOJA”, “DR. HUGO LINDO”, “MARIO 
GÓMEZ”, “RAÚL FLORES MORENO” Y EL INSTITUTO NACIONAL “EL CARMEN”, 
HAN PASADO A FORMAR PARTE DE LA RED MEGATEC, DADO QUE EN SUS 
AULAS SE IMPARTIRÁ EN UN FUTURO UN BACHILLERATO TÉCNICO 
ARTICULADO CURRICULARMENTE, CON LAS CARRERAS QUE OFRECE LA 
SEDE DEL MEGATEC. 
 
ESTOS CENTROS ESCOLARES CUENTAN CON MODERNAS INSTALACIONES 
QUE PERMITIRÁN AL ESTUDIANTE ELEVAR COMPETENCIAS TECNOLÓGICAS 
EN EL ÁREA DE INFORMÁTICA Y SU APLICACIÓN EN LA VIDA COTIDIANA. SE 
REQUIRIÓ DE UNA INVERSIÓN SUPERIOR  AL MILLÓN Y MEDIO DE DÓLARES, 
PARA EJECUTAR ESTOS PROYECTOS. 
 
EN EL ÁREA DOCENTE, SE HA BRINDADO ASISTENCIA TÉCNICA A 250 
EDUCADORES DEL DEPARTAMENTO, EN TEMAS COMO COMPETENCIAS, 
INFORMÁTICA,  PROGRAMA DE ORIENTACIÓN VOCACIONAL, ADEMÁS DE QUE 
SE LES DOTÓ DE COLECCIONES DE MATERIAL BIBLIOGRÁFICO RELACIONADO 
A LAS ASIGNATURAS BÁSICAS DEL CURRÍCULO. 
 
HACE MAS DE UN AÑO, COMO PARTE DEL PROGRAMA COMPITE, INICIAMOS 
UN ESFUERZO CON 200 ALUMNOS DE SÉPTIMO GRADO DE SIETE CENTROS 
EDUCATIVOS DE LA UNIÓN, PARA FORTALECER SUS COMPETENCIA EN EL 
DOMINIO DEL IDIOMA INGLÉS.  
 
ESPERAMOS ESTE AÑO, QUE EL PROGRAMA SABATINO INCORPORE AL 
MENOS 600 ALUMNOS DEL PRIMER AÑO DE BACHILLERATO, DE LOS CINCO 
CENTROS ESCOLARES QUE RECIENTEMENTE INAUGURAMOS, Y QUE 
PUEDAN OBTENER SUS 600 HORAS DE ESTUDIO EN EL IDIOMA EN ESTA 
NUEVA SEDE DE MEGATEC. 
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QUIERO DECIRLES QUE ESTE MEGATEC QUE INAUGURAMOS HOY, SERÁ 
ADMINISTRADO POR EL ITCA-FEPADE, QUE ES UN SOCIO ESTRATÉGICO DEL 
PLAN NACIONAL DE EDUCACIÓN 2021, QUE NOS APOYA EN ÉSTE Y EN EL 
PROGRAMA COMPITE. ESTA SEDE SERÁ ATENDIDA POR 14 DOCENTES Y 
AMINISTRATIVOS ALTAMENTE CALIFICADOS.  
 
ADEMÁS, HEMOS PENSADO EN TRAER AL PAÍS EXPERTOS INTERNACIONALES 
PARA QUE PUEDAN APORTAR SU EXPERIENCIA COMPROBADA EN LA 
FORMACIÓN ESPECIALIZADA DE NUESTROS JÓVENES. 
 
A LA PAR DE LA OFERTA EDUCATIVA QUE ABRIMOS CON EL MEGATEC AQUÍ 
EN LA UNION, EL MINISTERIO DE EDUCACIÓN, HA ATENDIDO A TRAVÉS DEL 
PROGRAMA “PODER”, 37 CENTROS ESCOLARES BENEFICIÁNDOLOS CON 
ENTREGAS DE BANDAS DE PAZ, Y MATERIALES DEPORTIVOS; ADEMÁS SE 
HAN FINANCIADO TRECE PROYECTOS JUVENILES CONCURSABLES POR MÁS 
DE 58 MIL DÓLARES, EN OCHO INSTITUCIONES DE EDUCACIÓN MEDIA.  
 
COMO VEN, SON MUCHOS ESFUERZOS LOS QUE ESTAMOS REALIZANDO EN 
PRO DE LA EDUCACIÓN. PENSAMOS QUE ESTE RUBRO, AL IGUAL QUE LA 
SALUD, ES INDISPENSABLE PARA SACAR ADELANTE A NUESTRO PAÍS, DE 
ALLI QUE HAYAMOS AUMENTADO EL PRESUPUESTO DEL MINISTERIO DE 
EDUCACIÓN, CONSIDERABLEMENTE ESTE AÑO. 
 
YO LES AGRADEZCO POR LA INVITACIÓN, POR ESTAR AQUÍ ESTE DÍA, A LOS 
ESTUDIANTES, MAESTROS Y PERSONAL QUE CONFORMA ESTE MEGATEC, 
LES INVITO A APROVECHAR AL MÁXIMO ESTE MODERNO CENTRO DE 
ESTUDIOS, EN BENEFICIO DE LA EDUCACIÓN DE LOS SALVADOREÑOS. 
 
QUIERO FINALMENTE FELICITAR A LA MINISTRA MEZA, A LOS VICEMINISTROS, 
Y A TODO EL EQUIPO TECNICO DEL PERSONAL DEL MINISTERIO DE 
EDUCACION. LAS IDEAS DEL MEGATECNOLOGICO, NO FUERON DEL 
PRESIDENTE SACA, POR ESTO DE LA LEY DE DERECHO AUTORALES, UNO 
TIENE QUE CUIDARSE MUCHO. 
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PERO EL EQUIPO TECNICO QUE ASESORABA AL CANDIDATO, HOY 
PRESIDENTE, ME RECOMENDARON ALGO EN LO QUE SIEMPRE HE CREIDO, 
ORIENTAR LA EDUCACION HACIA LO TECNOLOGICO Y SOBRE TODO, 
PREPARAR A LOS MUCHACHOS EN LO QUE VA A DESTACAR EN UNA ZONA, 
COMO ESTE CASO EN LA UNION. 
 
YO VENGO A DECIR AQUÍ AL FINAL DE MI DISCURSO, LO QUE REPITO TODAS 
LAS NOCHES EN TELVISION, QUE LAS UNICAS PROMESAS QUE VALEN, SON 
LAS QUE SE CUMPLEN, Y AQUÍ EN LA UNION, ESTA EL MEGATEC, PROMESA 
DE LA PRESIDENCIA DE LA REPUBLICA QUE HOY CUMPLIMOS CON GRAN 
SATISFACCION, PORQUE EL SALVADOR VALE LA PENA. 
 
MUCHÍSIMAS GRACIAS Y QUE DIOS LOS BENDIGA A TODOS! 
 
 


